LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences accessoires.

VOL. IV.

MONTREAL, NOVEMBRE 1890.

No 11.

TRAVAUX ORIGINAUX.

A TRAVERS LES HOPITAUX DE PARIS

Par M. le Docteur J. A. LESPÉRANCE, Montréal.

MATERNITĖS.

Palper abdominal.

Toute femme se présentant dans un service hospitalier d'accouchement, est immédiatement, avant toute autre exploration, soumise aux manœuvres du palper abdominal. Dépouillée de ses vêtements, elle est couchée sur un lit horizontal, la tête basse, les jambes allongées et par le palper de l'abdomen on établit de suite le diagnostic de son état. Ce diagnostic cependant est toujours contrôlé par l'auscultation et l'examen per vaginam. Ces femmes se divisent en deux classes, celles qui sont à termes, celles qui ne le sont pas. Celles qui ne sont pas à terme constituent le contingent le plus fort des consultations. Elles viennent au 7ième, au Sième mois de leur gestation et sachant bien qu'elles sont encore éloignées de l'époque de leur délivrance. Mais elles viennent se mettre entre les mains du médecin, par mesure prophylactique, pour ainsi dire, pour être assurées que leur enfant est bien placé et que leur accouchement sera favorable.

Cette pratique du palper abdominal devenue presque générale en France, nous montre l'excellence de la méthode et il serait à souhaiter